

Horacio Heredia Vázquez (1979-2020)

Oscar Cruz Barney

RDP

El pasado viernes 14 de febrero falleció el Doctor Horacio Heredia Vázquez, quien era investigador titular “A” de tiempo completo en el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM. Había sido recientemente incorporado a invitación nuestra al reciente Comité Editorial de la *Revista de Derecho Privado*. Hijo de D. Roberto Heredia Correa (1937-2012), uno de los fundadores del Centro de Estudios Clásicos del Instituto de Investigaciones Filológicas en 1973. Comentaba Horacio Heredia que de las conversaciones en casa abrevó el impresionante acervo de cultura clásica que lo distinguía y su dominio del Latín.

El Doctor Heredia Vázquez realizó sus estudios de licenciatura en la Facultad de Derecho de la UNAM, Máster di II Livello en la Università degli Studi di Roma “Tor Vergata”, Doctorado en el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM.

En su momento fue Becario del Instituto de Investigaciones Jurídicas, del Sistema Nacional de Becas Conacyt, del Programa Papiit, del Ministero degli Affari Esteri de Italia y del Istituto Italo Latinoamericano de Roma. Colaboró en la redacción de la revista *Roma e America. Rivista di diritto dell'integrazione e unificazione del diritto in Europa e in America Latina*, que es realizada por el Centro di Studi Giuridici Latinoamericani de la Università di Roma “Tor Vergata”, en colaboración con el IILA y

OSCAR CRUZ BARNEY

ASSLA; fue miembro del comité editorial de la revista *Cauces* y miembro de la redacción en la revista *Paréntesis*.

Publicó diversos ensayos, artículos, reseñas, comentarios y traducciones en revistas nacionales. Participó en el Congreso de la *Société Internationale Fernand de Vischer pour l' Histoire des Droits de l'Antiquité* (SI-HDA) 2015 celebrado en Estambul, Turquía; asimismo en el XIX Congreso Latinoamericano de Derecho Romano celebrado en México.

Fue profesor titular en la Universidad Pontificia, en el ITAM y en la Facultad de Derecho de la UNAM.

Participó de manera brillante como invitado y conjuntamente con quien esto escribe en el programa *La Palabra Justa*, con Gerardo Dehesa y Mónica Lavín transmitido por el Canal Judicial, producido por el Poder Judicial Federal.

Entre sus publicaciones podemos destacar: coordinado conjuntamente con el Dr. Jorge Adame el libro *Estudios latinoamericanos de derecho romano*, Ciudad de México, Universidad Nacional Autónoma de México, Instituto de Investigaciones Jurídicas, 2017. En esa obra escribió el capítulo “D.9,2,27,14 y el alcance de la tutela aquiliana”.

Comentario del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma a las Contradicciones de Tesis 386/2014, 91/2015, 208/2015, 294/2015 en relación con el tema de la usura, México, Universidad Nacional Autónoma de México, 2018, Colección: Decisiones relevantes de la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

En coautoría con el Dr. José Luis Soberanes Fernández publicó el artículo “La alocución de Pío IX y la condena a la legislación liberal Mexicana”, en *Foro, Revista de Ciencias Jurídicas y Sociales, Nueva Época*, Universidad Complutense de Madrid, Servicio de Publicaciones, Volumen 18, Número 2.

Un joven jurista apreciado, cordial, respetuoso, amable y dispuesto siempre a colaborar, una pérdida irreparable para el pensamiento jurídico en México, para el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM y para la *Revista de Derecho Privado*. ¡Descanse en paz Horacio Heredia Vázquez!

Revista de Derecho Privado, Cuarta Época,
año VII, núm. 17, enero-junio de 2020